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令和５年第６回定例教育委員会会議 

 

１ 日  時  令和５年６月２９日（月） 

午後１時３０分～午後２時５０分 

 

２ 場  所  中央図書館２階 視聴覚ホール 

 

３ 出 席 者  教育長    山口  武士 

        教育長職務代理者  宮  陽 一 

委 員    深井 美千代 

委 員    横田 豊三郎 

委 員    深野 はるみ 

 

４ 署名委員  委 員    深野 はるみ 

 

５ 説明職員  教育部長   磯谷  雅之 

学校統括監   武田  圭介 

教育政策課長   中島  雄一 

生涯学習課長   土田  宗孝 

学校教育課長   大竹  宏治 

小中学校連携教育推進担当課長  後藤 輝明  

教育相談室長   関﨑  純也 

鶴瀬公民館長   中田  正義 

南畑公民館長   落合  一志 

水谷公民館長   岡  義 朗 

水谷東公民館長  利田  教子 

水子貝塚資料館長  和田  晋治 

学校給食センター所長  江口  総介 

 

６ 事務局職員 教育政策課副課長  林  友 幸 

 

７ 傍 聴 者  ０名 

 

８ 議題及び議事の大要 

 日程第一 議事事項 

議案第２６号 富士見市立学校における働き方改革基本方針の改定について 
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[顛末] 原案のとおり議決した。 

 

議案第２７号 富士見市就学支援委員会委員の委嘱及び任命について 

[顛末] 原案のとおり議決した。 

 

議案第２８号 富士見市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

[顛末] 原案のとおり議決した。 

 

議案第２９号 文化財の指定について（諮問） 

[顛末] 原案のとおり議決した。 

 

議案第３０号 史跡水子貝塚整備基本計画について（諮問） 

[顛末] 原案のとおり議決した。 

 

議案第３１号 教育委員会職員の人事について 

[顛末] 原案のとおり議決した。 

 

 日程第二 報告事項 

（１）令和５年度事務事業点検・評価の実施について 

（２）専決処理の報告について（教育予算その他議会の議決を経るべき議案につい

て意見を申し出ること。） 

（３）専決処理の報告について（教育予算その他議会の議決を経るべき議案につい

て意見を申し出ること。） 

（４）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校そ

の他の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

（５）令和５年６月定例市議会の報告について 

（６）富士見市学校給食の実施及び学校給食費の管理に関する条例施行規則の一部

改正について 

（７）第３３期社会教育委員会議提言書について 

（８）令和４年度家庭学習応援事業の報告について 

（９）その他 

・第３１回やなせ川いかだラリー 

・ピースフェスティバル 2023 
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会議の進行状況 

 山口教育長  開会宣言（午後１時３０分） 

 事 務 局  前回の会議録の朗読 

 山口教育長  署名委員に深野委員を選任します。 

 山口教育長  ここでお諮りいたします。議案第２７号 富士見市就学支援委員会委

員の委嘱及び任命について、議案第３１号 教育委員会職員の人事につ

いて、及び報告事項（４）専決処理の報告について（教育委員会及び教

育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免その他の

人事に関すること。）につきましては、個人情報及び人事に関わる案件

のため、その他案件が終了した後に、非公開として取り扱いたいと思い

ますが、ご異議ございませんか。 

 各 委 員  〔異議なし〕 

 山口教育長  それでは、議案第２７号 富士見市就学支援委員会委員の委嘱及び任

命について、議案第３１号 教育委員会職員の人事について、及び報告

事項（４）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管

に属する学校その他の教育機関の職員の任免その他の人事に関するこ

と。）につきましては非公開とし、本日の最後に報告・審議することと

いたします。 

 

日程第一 議事事項 

議案第２６号 富士見市立学校における働き方改革基本方針の改定について 

資料に基づき、学校統括監及び学校教育課長が説明を行った。 

以下、質疑。 

 深井委員  PDCAとは何でしょうか。 

 小中学校連携教育推進担当課長   

   計画を立て、実行し、評価し、改善することを繰り返し行うことで教

育活動の改善を進めていく手法のことです。 

 深井委員  各学校で教職員の最終退校時刻を設定するとはどのようなことでしょ

うか。 

 小中学校連携教育推進担当課長   

   学校ごとに教職員全員が学校の退勤時間を目標として定めて、長時間

勤務の抑制につなげる取組みです。 

 深井委員  教職員は何時頃に学校を退勤しているのでしょうか。 

 小中学校連携教育推進担当課長   

   昨年度行った調査では、一か月あたりの時間外在校時間が４５時間や

８０時間を下回る職員が増えていることから、多くの職員はおおむね午



4 

 

後７時には退勤していると推測しています。 

 深野委員  学校事務の共同実施とは何でしょうか。 

 小中学校連携教育推進担当課長   

   市内小・中・特別支援学校の事務職員が集まり、相互に事務処理のチ

ェックを行っています。職員が持つ経験を互いに生かすことで資質向上

を図り、事務処理の効率化につなげる取組みです。 

 横田委員  富士見市では、時間外在校時間が８０時間を超える小学校教職員の割

合が埼玉県の約２倍になっています。これはなぜでしょうか。 

 学校統括監  新任・初任職員の増が要因の 1つと考えられます。ベテランよりも仕

事の処理に時間を要していることから、改善を図っていきたいと考えて

います。 

 小中学校連携教育推進担当課長   

   配布した資料には掲載しておりませんが、令和４年度の調査では時間

外在校時間の改善が見られます。 

 横田委員  ５ページの時間外在校時間を説明している図についてどのように読み

取ったらよいのでしょうか。 

 小中学校連携教育推進担当課長   

   時間外在校時間については月４５時間以内、年間３６０時間以内を目

標にしています。そのイメージをお伝えするものです。 

 宮教育長職務代理  授業準備のための時間も必要ですが、現状はどうでしょうか。 

 小中学校連携教育推進担当課長   

   小学校では外国語教育の充実などにより授業時数が増えていますが、

一定程度の教材研究時間は確保できているものと考えています。中学校

では教科や学級数により違いはありますが、勤務時間内だけで対応する

のは難しい状況です。 

 宮教育長職務代理  時間外在校時間の削減に取り組みながら、教材研究の時間を確保しな

ければなりませんので、難しい目標になるだろうと想像します。 

 学校教育課長  教科担任制であれば一度の授業準備で複数クラスの準備ができるた

め、小学校においても高学年を中心に取り入れる学校が増えてきました。

今後も工夫をしていきたいと考えています。 

 山口教育長  課題解決のためには、仕事量の削減と教職員の増員の両面から考える

必要があります。埼玉県にも働きかけながら取り組んでいきたいと考え

ています。 

 横田委員  一番忙しい時期に教職員がどのくらいの仕事をこなしているのか可視

化されると、仕事を分散するなどの工夫ができると思います。心や体の

健康のために、教職員のストレスチェックなども大切です。 
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 山口教育長  富士見市では、教職員は市職員と同じストレスチェックを受けており

ます。 

 宮教育長職務代理  学校では電話対応時間を設定するために、留守番電話の活用などは行

っているのでしょうか。 

 学校教育課長  一部の学校では試行的に使用しています。勤務時間外における電話を

減らすためには保護者の協力が必要であるため、学校だよりなどでお知

らせをしながら取り組んでいます。 

 宮教育長職務代理  教職員も、勤務時間外は保護者へ電話をしないよう意識する必要があ

ります。 

 学校教育課長  どうしても連絡が必要な場合があるため、状況に応じて対応を行って

います。 

 山口教育長  「議案第２６号 富士見市立学校における働き方改革基本方針の改定

について」を原案のとおり議決してよろしいでしょうか。 

 各 委 員  〔異議なし〕 

 山口教育長  「議案第２６号 富士見市立学校における働き方改革基本方針の改定

について」は原案のとおり議決されました。 

 

議案第２８号 富士見市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

資料に基づき、教育部長及び学校給食センター所長が説明を行った。 

特段の質疑なし。 

 山口教育長  「議案第２８号 富士見市学校給食センター運営委員会委員の委嘱に

ついて」を原案のとおり議決してよろしいでしょうか。 

 各 委 員  〔異議なし〕 

 山口教育長  「議案第２８号 富士見市学校給食センター運営委員会委員の委嘱に

ついて」は原案のとおり議決されました。 

 

議案第２９号 文化財の指定について（諮問） 

資料に基づき、教育部長及び生涯学習課長が説明を行った。 

以下、質疑。 

 深井委員  「鶴瀬停車塲記念」の「塲」が、現在使用されている漢字と異なって

いるのはなぜでしょうか。 

 生涯学習課長  石碑に刻まれている文字であり、「じょう」と読みます。 

 山口教育長  「議案第２９号 文化財の指定について（諮問）」を原案のとおり議決

してよろしいでしょうか。 

 各 委 員  〔異議なし〕 

 山口教育長  「議案第２９号 文化財の指定について（諮問）」は原案のとおり議決
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されました。 

 

議案第３０号 史跡水子貝塚整備基本計画について（諮問） 

資料に基づき、教育部長及び水子貝塚資料館長が説明を行った。 

特段の質疑なし。 

 山口教育長  「議案第３０号 史跡水子貝塚整備基本計画について（諮問）」を原案

のとおり議決してよろしいでしょうか。 

 各 委 員  〔異議なし〕 

 山口教育長  「議案第３０号 史跡水子貝塚整備基本計画について（諮問）」は原案

のとおり議決されました。 

 

日程第二 報告事項 

（１）令和５年度事務事業点検・評価の実施について 

資料に基づき、教育政策課長が説明を行った。 

特段の質疑なし。 

 

（２）専決処理の報告について（教育予算その他議会の議決を経るべき議案について意

見を申し出ること。） 

資料に基づき、教育政策課長が説明を行った。 

特段の質疑なし。 

 

（３）専決処理の報告について（教育予算その他議会の議決を経るべき議案について意

見を申し出ること。） 

資料に基づき、学校教育課長が説明を行った。 

特段の質疑なし。 

 

（５）令和５年６月定例市議会の報告について 

資料に基づき、教育政策課長が説明を行った。 

以下、質疑。 

 深井委員  図書館にスポンサーを付けて図書館事業の充実を、とはどのような

ことでしょうか。 

 生涯学習課長  図書館でスポンサーを募り、雑誌のカバーにスポンサー企業の広告

を付けて利用に供する代わりに、雑誌代を負担していただき、経費の

削減を行ってはどうかという趣旨の質問です。 

 

（６）富士見市学校給食の実施及び学校給食費の管理に関する条例施行規則の一部改正
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について 

資料に基づき、学校給食センター所長が説明を行った。 

特段の質疑なし。 

 

（７）第３３期社会教育委員会議提言書について 

資料に基づき、生涯学習課長が説明を行った。 

特段の質疑なし。 

 

（８）令和４年度家庭学習応援事業の報告について 

資料に基づき、生涯学習課長が説明を行った。 

以下、質疑。 

 宮教育長職務代理  事業参加者はどのように募っているのでしょうか。 

 生涯学習課長  家庭で学習習慣がない子どもや、学校以外で勉強を教わる機会がな

い子どもを対象に参加者を募っています。広報富士見のほか、学校を

通じて児童生徒に案内を配布しています。 

 

（９）その他 

・第３１回やなせ川いかだラリー 

資料に基づき、水谷東公民館長が説明を行った。 

特段の質疑なし。 

 

・ピースフェスティバル 2023 

資料に基づき、鶴瀬公民館長が説明を行った。 

特段の質疑なし。 

 

 山口教育長  暫時休憩します。 

          休憩 午後２時４０分 

          再開 午後２時４２分 

 山口教育長  再開します。 

 

（４）専決処理の報告について（教育委員会及び教育委員会の所管に属する学校その他

の教育機関の職員の任免その他の人事に関すること。） 

＜非公開案件につき内容は省略＞ 

 

議案第２７号 富士見市就学支援委員会委員の委嘱及び任命について 

＜非公開案件につき内容は省略＞ 
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議案第３１号 教育委員会職員の人事について 

＜非公開案件につき内容は省略＞ 

 

山口教育長  閉会宣言（午後２時５０分） 

 

 


